

LOS CONDONES Y EL PLACER SEXUAL

Recientemente una compañía francesa, fabricante de condones, preocupada por sus bajas ventas, realizó una encuesta entre las prostitutas del centro de París, para determinar las causas por las cuales, ellas no promovían el uso de los preservativos entre sus clientes. Las respuestas fueron sorprendentes: casi todas coincidían en que tenían que cobrar de más por sus servicios -hasta tres veces- ya que, con el uso del condón, el placer experimentado durante el coito disminuía notablemente. La compañía de marcas contrató a un grupo de expertos para que investigara la razón de esta respuesta. Los datos que obtuvieron fueron los siguientes: los nervios que se relacionan con la sensación placentera son estimulados por la vibración. Durante el coito, la fricción entre los genitales genera la estimulación necesaria para sentir placer; cuando se usa condón (fabricado con plástico blando y además lubricado), se pierde esta fricción y por lo tanto, cae exponencialmente la sensación de placer.

Esta compañía ha dedicado un gran esfuerzo para desarrollar un plástico que tenga la capacidad de producir cierta fricción suficiente para generar la estimulación nerviosa. En la revista *Nature* (Vol. 357, 1992, p. 286) se describe el resultado de esta investigación. Se desarrolló un plástico cuyas moléculas vibran en respuesta al estiramiento o la deformación; este nuevo material se ha incorporado a la manufactura de condones y, en las pruebas preliminares, ha demostrado que es un buen generador de placer. Se le bautizó con el nombre de "el apasionado" y será puesto a la venta en otoño próximo. La compañía espera que con este nuevo material sus ventas se incrementen notablemente.

Eduardo M. Salinas

